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leggi e decreti cantonali quali il progetto
di legge sul risanamento dell'aria, la
nuova legge OTIA e la nuova legge edilizia
cantonale.
Ha sottolineato gli incontri regolari tenuti,
insieme all'OTIA, con la SSIC per la dis-
cussione di problemi di comune interesse
quali le nuove norme sul calcestruzzo, la
sicurezza in cantiere, e la razionalizzazione
di capitolati e prescrizioni.
A livello dell'attività SIA nazionale sono
stati dibattuti, tra l'altro, gli indirizzi délia
società per gli anni '90, in particolare la
nuova politica dei gruppi specializzati, i
quali sono stati creati allô scopo di studiare
in modo approfondito le problematiche
specifiche di ogni singola professione.
Nell'ambito délie manifestazioni orga-
nizzate dallaSlA-Ticino l'ing. Tarchini ha
ricordato :

- il convegno su «Il rame nell'edilizia» (in
collaborazione con Ffiituto Italiano del
Rame, l'OTIA e l'ASPLI);

- la visita allô Stadio di S.Siro a Milano
abbinata alla visita délia mostra «Milano
capitale dell'Impero Romano» a Palazzo
Reale ;

- il convegno su « Progettazione, pianifica-
zione, direzione lavori» nell'ambito del
Forum sulla siœrezza nei cantieri (in
collaborazione con fiwSAI, la SSIC e
l'OTIA) ;

- il corso di introduzione di 3 giornate aile
nuove norme SIA 160 e 162;

- l'incessante attività délia commissione di
traduzione délie norme SIA (presieduta
dall'ing. Franco Prada);

- la promozione e la sensibilizzazione per
i concorsi di architettura inS'icino.

Parlando délie attivitàsfuture, l|||g.
Tarchini ha auspicato una sempre maggiorpre-
senza délia società nella vita pubblica,
affinché il ruolo dell'ingegnere e dell'archi-
tetto venga meglio compreso.

In questo senso, e dato il continuo sviluppo
délia società, i numerosi problemi da nHe?*-
vere e le molteplici attività, il présidente ha
inoltre ribadito la nécessita di avère al più
presto un segretariato permanefife,
proposta che l'assemblea ha accettato senza
esitazione.
Ha concluso i lavori assembleari il plllite
dente neo eletto arch. Bernasconi, il quale,
parlando délia situazione attuale dell'edi-
lizia, ha sottolineato i problemi legati al
costo dei terreni e délia costruzione, ai
vincoli legislativi e burocratici che troppo
spesso influiscono in modo negativo
sull'edilizia ed ha auspicato un maggior
contatto con le autorità per la risoluzione
di queste problematiche.
Ha espresso inoltre la nécessita di confron-
tarsi con la realizzazione délia nuova
Europa, che avrà importanti ripercussioni
sulla Svizzera e che comporta soprattutto
una maggiore competitività e un'intensifi-
cazione dei contatti con l'estero.
Anche in questa ottica é da vedere la forma-
zione dei gruppi specializzati dell'architet-
tura (GSA) e degli ingegneri dell'industria
(GII), strutture atte a potenziare l'attività di
studio e promozionalc délia società.
Questi gruppi hanno riscontrato grande
interesse specialmente tra le giovani levé.

L'arch. Marco Bernasconi eletto nuovoprésidente

délia SIA-Ticino
La 97. assemblea generale délia Società
degli Ingegneri e Architetti Sezione Ticino
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ha eletto il 3 maggio scorso il suo nuovo
présidente.
Si tratta dell'arch. Marco Bernasconi di
Locarno, subentrato al présidente dimis-
sionario ing. Ezio Tarchini, che per dieci
anni ha guidato la società con grande capa-
cità ed impegno.
Nato nel 1933 a Locarno e diplomatosi al
Politecnico Federale di Zurigo nel 1957,
l'arch. Bernasconi cominciô la sua attività
professionale collaborando con il padre
Ferdinando jr. nello studio di architettura
fondato nel 1892 dal nonno Ferdinando
sen. Grazie a significative realizzazioni di
opère pubbliche ed a numerosi riconosci-
menti nei concorsi di architettura, l'arch.
Bernasconi é da anni noto anche fuori dagli
ambienti professionali.
Ricordiamo inoltre la sua attîwtà corne pia-
nificatore che nel 1982 ha valso al Comune
di Avegno il premio nazionale Walker per
la pianificazione.

SVIA
Assemblée expéditive à l'EPFL, le 22 rpÉ!
dernier, puisque l'ordre du jour ne comportait

pas de point propre à susciter de grande
discussion de fond.
Les thèmes soulevés par le président Charles

Weinmann dans son exposé étaient
connus de l'auditoire, puisqu'il les avait
déjà abordés dans son rapport écrit; ils
reflètent les préoccupations des membres,
dans un contexte chargé d'incertitudes.
C'est sans opposition que MM. Jacques
Gross, Jean-Jacques Hitz et Roland
Michaud ont été réélus au cqpité de la
section. D'autre part, la fjïuation financière
permet de maintenir les cotisations à leur
niveau de l'an dernier, à la satisfaction des
membres.
L'assemblée a ratine radmisjfpn à la SVIA
de Mmc Monique Bory et de M. Franck
Wintermark, architectes inscrits au REG A.
La révision des statuts proposée par le
comité n'a suscité aucune opposition.
En revanche, l'exposé de Mme Violette
Niquet, biologiste, consacré à la géobiologie

dans le bâtiment, aura eu un écho très
divers parmi les auditeurs, à preuve les avis
divergents qui se sont exprimés lors de
l'apéritif au termSde l'assemblée.

Assemblée générale extraordinaire
du Groupe des architectes

Jeudi 27juin 1991 à 17 h 30, aula du Collège
de l'Elysée, avenue de l'Elysée 6, Lausanne

Ordre du jour
1. Approbation du procès-verbal de l'as¬

semblée générale extraordinaire du
1er juin 1989.

2. Propos sur les entreprises générales, par
M. Roger Praplan, architecte SIA.

3. Information-débat sur le modèle des
soumissions-concours proposé par
l'ASEG (Association suisse des entreprises

générales).
4. Proposition d'une prise de position.
5. Vote.
6. Divers.
A l'issue de l'assemblée, un apéritif sera
offert aux participants.

Le coin de la rédaction

Point final
Lausanne, capitale aptère

Foin de toute modestie déplacée : le
syndic de Lausanne, Mme Jaggi, avait
naguère proclamé sa ville capitale de
la Suisse romande. L'ouverture de la
Fête des quatre Cultures, manifestation

organisée à Lausanne à l'occasion
du 700e anniversaire de la Confédération,

a conduit les journalistes de la
Radio romande à placer la métropole
vaudoise plus haut encore, en lui décernant

le titre de capitale suisse de la
culture.
Il n'est pas question de faire grise mine
à l'accession de Lausanne à un tel
rayonnement. Pour une fois que l'offî-
cialité suisse paie un tribut public au
rôle de la culture dans la vie nationale,
on ne peut que s'en réjouir et espérer
qu'il ne s'agit pas que d'un feu de paille.
Peut-être même que, sur la lancée,
Lausanne aura à cœur de suppléer à de
possibles défaillances genevoises dans le
soutien à ce porte-parole (si l'on ose
cette métaphore) de la culture suisse
dans le monde flu'est l'Orchestre de la
Suisse romande.
La culture ne se limite pas aux arts;
depuis toujours, les sciences et les
techniques y ont leur place. Là également,
les ambitions lausannoises sont confortées

par le rayonnement de son
Université et de l'EPFL: la fierté est de
mise, les efforts consentis sont justifiés.

Une haute école constitue un
investissement sur l'avenir; Lausanne
l'a compris et en assume sa part.
On est d'autant plus consterné de voir
les autorités municipales condamner
l'aviation, non seulement sur le territoire

lausannois, mais dans une grande
partie du canton. S'il peut paraître de
bonne guerre, démagogiquement
parlant, de ramener l'aviation à un sport de
luxe pratiqué par une frange de privilégiés,

il serait impardonnable de porter
un coup mortel à la formation des pilotes

professionnels dans la partie même
du canton où population et économie
font le plus large recours à l'aviation.
Seules les places de Bex et d'Yverdon
formeraient encore des pilotes dans le
canton (l'écolage est interdit à Pran-
gins); l'aéroport de Genève ne peut
plus accepter d'augmentation de la Çor-
mation aéronautique de base importante.

Où donc les pilotes vaudois de
ligne, de charter, d'avions ambulances,
d'hélicoptère de sauvetage en
montagne ou militaires pourraient-ils
acquérir les bases de leur métier? C'est
l'Aéro-Club Suisse, au travers de ses
sections et avec l'appui de la Confédération,

qui apporte cette formation
initiale à des jeunes filles et des jeunes
hommes de 18 à 20 ans ; il peut le faire
grâce à son personnel instructeur à

temps partiel. Ses membres financent
l'infrastructure-nécessaire: -Imaginons
l'impact de la fermeture de l'aéroport
de la Blécherette sur les effectifs de la
section vaudoise!
Le château de Penthes va prochainement

abriter une exposition consacrée
aux pionniers suisses de l'aviation. On
ne peut qu'en recommander instamment

la visite à Mme Jaggi et à ses collègues

de l'Exécutif lausannois, afin
qu'ils se persuadent que l'aviation fait
partie du patrimoine culturel de la
Suisse.

Jean-Pierre Weibel
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